



## **Allocution de M. Jean-Claude Mermoud, Président du DEWS**

Mesdames et Messieurs les représentants de la presse,

Aujourd'hui, c'est avec beaucoup de plaisir qu'avec mes collègues des cantons partenaires de la future GGBA, je vous présente la nouvelle structure de promotion économique commune à l'échelle de la Suisse occidentale.

Cette création est attendue, notamment depuis juin 2008, moment où la décision avait été prise. Mais celle-ci annonce également, c'est incontournable, la disparition d'une autre structure intercantonale bien connue en matière de promotion économique, le DEWS (**D**evelopment **E**conomic **W**estern **S**witzerland).

Aussi, en tant que Président du DEWS, je souhaite brièvement m'adresser à vous sur la disparition, au 31 décembre prochain du DEWS, au profit d'un projet d'autant plus porteur d'avenir qu'il regroupera non plus 4, mais 6 cantons d'une région économique qui ne cesse de s'affirmer à l'échelle suisse et internationale.

Les 8 ans d'existence du DEWS ont permis à ses membres de pérenniser un cadre de collaboration privilégié, dont le bilan est clairement favorable, non seulement en terme d'implantations d'entreprises, mais davantage encore en terme d'innovation. En effet, le DEWS a été, si je puis m'exprimer ainsi, un « laboratoire » de promotion économique à l'échelle intercantonale, qui a débuté à deux (Neuchâtel et Vaud), puis a été rejoint par deux autres cantons (Valais puis Jura). Pour tout le travail accompli, j'entends ici remercier tous les artisans et acteurs qui auront œuvré au sein du DEWS.

Par le biais du DEWS, ces quatre cantons ont appris à mieux se connaître, à partager leur savoir-faire et à mutualiser leurs atouts. Autant d'expériences qui ont favorisé l'émergence d'un réflexe intercantonal dans un domaine où prévalait jusqu'alors la concurrence, pour ne pas dire la méfiance.

Si l'expérience du DEWS a donc été positive, le DEWS aura néanmoins trouvé une limite: son périmètre réel n'a jamais coïncidé avec le périmètre de son appellation. Il n'a pas recoupé, dans les faits, le bassin économique naturel constitué par les cantons de Suisse occidentale.

Ainsi, la première grande victoire de la Greater Geneva Berne Area est justement de réunir 6 cantons, aujourd'hui - plus que jamais - partenaires.

Je suis persuadé que la Suisse occidentale mérite depuis longtemps une défense commune de son image. Cette alliance économique et politique marque déjà un pas décisif dans cette direction.

Mesdames et Messieurs les représentants de la presse, je vous remercie de votre attention.

Jean-Claude Mermoud  
Président du DEWS